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 REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 
 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 29 
 

 

En San Rafael, a 01 de Agosto de 2012, siendo las 10:00 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia del 

Sr. Alcalde, don PATRICIO POBLETE YAÑEZ y la asistencia de los 

siguientes concejales:  

 

SR. ROBERTO CORTES ARAVENA 

SRA. CLAUDIA DIAZ BRAVO 

SR. ALFREDO SCHORR CONCHA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES  

SR. CARLOS ZURITA LINEROS 

SRA. SONIA ALCAINO CORVALAN 

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1. Sanción acta anterior     

 Acta Ordinaria Nro. 21 del 06/06/12 

2. Correspondencia Concejo 

3. Acuerdos  

4. Cuenta Sr. Alcalde 

5. Incidentes  

 

Sr. Alcalde  da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

Sr. Alcalde solicita un minuto de silencio por el fallecimiento de la Sra. 

Victoria Morales Ramírez, madre de la funcionaria de la municipalidad, 

Srta. Jacqueline González M. 

 

 

DESARROLLO 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Ordinaria Nro. 21 del 06/06/12 

 

Se produce un empate en la votación pues los concejales Nolberto Díaz, 

Carlos Zurita y Claudia Díaz  rechazan el acta; los concejales Alfredo Schorr, 

Sonia Alcaíno y Roberto Cortés aprueban. 

 

El Sr. Alcalde dirime aprobando el acta, por lo tanto se aprueba. 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Ord. 25 del 30/07/12 de Dideco con respuesta a incidentes 

concejales  

 Ord. 839 del 31/07/12 de Daem con respuesta a incidentes 

concejales 

 Memo 130 del 26/07/12 de Secplan con informe de proyectos 

postulados en el año 2012 

 Ord. 17 del 30/07/12 de Sec. Municipal que remite a departamentos 

los incidentes planteados por el concejo de sesión del 25/07/12  

 

C. Roberto Cortés:  Había una solicitud de la colega Claudia por el tema del 

pago a los funcionarios por el 10% de administración de la SEP. Eso está 

pendiente. 

 

C. Carlos Zurita:  Yo quiero que a Mauricio Silva se le paguen las horas extras 

y quiero saber cuánto se le paga porque creo que es muy bajo el sueldo y él 

hace un trabajo técnico y está ganando mucho menos que otras personas que 

no tiene ninguna especialidad en la municipalidad. 

Sr. Alcalde:  Ahí se responde que se le están pagando las horas hasta donde 

autoriza la ley y después se compensan las horas trabajadas. 

C. Nolberto Díaz:  Hay un acuerdo de concejo que sacamos y ¿qué ha pasado 

con ese acuerdo?, porque hay hartos acuerdos que hemos sacado y no hay 

ninguna solución. 

Sr. Alcalde:  Uds. saben que don Mauricio ha estado enfermo y ahora voy a 

conversar con él para mandarlo a hacer el curso SEC. 

C. Nolberto Díaz:  ¿Me parece que está la bogada de nuevo en el Daem? 

Sr. Alcalde:  No hay abogado en el Daem. 

 

C. Roberto Cortés:  También está pendiente y que hoy nos iban a tener si se 

podía ocupar la plata de la SEP para la contratación de los buses. 

Sec. Municipal: Viene la respuesta en correspondencia. 

 

C. Claudia Díaz:  Quiero solicitarle alcalde de que la correspondencia no nos 

llegara el día de concejo, por último mándenos con la citación para nosotros 

poder verla, porque gastamos tiempo en revisarla. 

 

C. Carlos Zurita:  Yo quiero tocar un tema de que lo vieron a Ud. en los 

medios de prensa y la TV por la acusación que le hicimos a Ud. como alcalde 

y no sé si Ud. no está asesorado o da palos de ciego, porque dice que Ud. es 

inocente de polvo y paja; no sé si su abogado estudió el fallo que Ud. tiene, y 

nosotros no queríamos seguir el tema en los medios de prensa, porque creo 

que con lo que ya le pasó a Ud., por situaciones muy explícitas, de que Ud. es 

una inocente paloma y no lo es porque la misma Corte dice en el fallo que 

“..no obstante, en atención a que varios de los hechos debatidos son ciertos, 

no se dio el mérito para la acusación de abandono de deberes..” , entonces la 

misma Corte está diciendo de que todo lo que nosotros dijimos es cierto,  
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entonces Ud. sale en los medios de prensa diciendo que todo lo que dicen los 

concejales es falso y se hace la víctima y resulta que nosotros le dijimos que 

Ud. no cumplía labores administrativas concretas y entonces si vamos a los 

medios de prensa y le entregamos el fallo, porque Ud. le da una información 

falsa ellos van a decir lo que uno quiera decir. Entonces aquí Ud. se salvó y la 

gente queda confundida y su abogado debía haberle dicho que no diga nada 

porque salió más rasguñado que otro poco porque la Corte está diciendo que 

todas las fallas que nosotros le dijimos dijo que es cierto que Ud. cometió 

faltas administrativas. 

Sr. Alcalde:  Yo lo único que dije es que acusación por notable abandono de 

deberes, en el extracto que sale, salía que no correspondía la acusación y 

jamás he dicho que es falso.  

C. Carlos Zurita:  Si nosotros tenemos derecho a réplica vamos a seguir 

cantando y más en una elección que viene peor. 

Sr. Alcalde:  Hay una sentencia judicial que es claro. 

C. Carlos Zurita:  Pero es como si nosotros hubiéramos quedado como 

mentirosos y no es así. Nosotros cumplimos una labor de fiscalización y a lo 

mejor las fallas eran leves pero de que lo hizo fue así, entonces Ud. en vez de 

corregirse debía decir que lo que dijo la Corte que lo que dijeron los 

concejales era verdad. No pienso que vamos a seguir este tema pero los 

hechos sucedieron y queremos que se cumpla la parte administrativa en la 

municipalidad. Lo que me llama la atención de que los sueldos de la 

municipalidad hay gente que tiene aumentado y otros muy bajos sueldos y 

resulta que los que hacen la pega es gente que merece pagarle más. 

Sr. Alcalde:  Los sueldos están en relación a la escala. 

C. Carlos Zurita:  Es de acuerdo a la calificación que le da Ud. don Patricio. 

Sr. Alcalde:  No es eso. Yo no le puedo aumentar los grados. 

C. Roberto Cortés:  Yo el tema no lo vi pero si gente me dijo que nosotros 

habíamos quedado mal porque el alcalde dijo que todo lo que se había dicho 

era mentira y que había dicho que era justicia divina, entonces lo que quiero 

dejar bien claro es que, efectivamente, las cosas que nosotros denunciamos 

son verdades, que no da para un notable abandono de deberes, eso lo dice la 

Corte.    

 

C. Alfredo Schorr: Yo planteé un tema desde hace mucho tiempo sobre el 

kiosco del sector de El Huaso. Yo no tengo  ningún problema personal con 

nadie pero ahí hay un problema porque los tubos que pasan por debajo del 

kiosco están quebrados y eso impide que salga el agua y toda la gente de los 

Leiva y todos esos se inundan y cuando llueve tienen que meterse al agua 

para. Entonces alcalde yo quiero que Ud. le de las instrucciones al DOM, 

lamentablemente don Sergio está de vacaciones, para que lo vayan a ver 

porque la solución es arreglar la pasada del tubo, limpiarlo y arreglarlo; yo 

pregunté si el kiosco tiene patente y si tiene, entonces si cumple con todos los 

requisitos y no hay problema.  Entonces de las instrucciones para que no 

solamente lo vayan a ver sino que solucionen el problema. 

Sr. Alcalde:  Llegando Sergio vamos a ver el tema para darle solución. 

C. Alfredo Schorr: Hay que despejarlo para que corra el agua y hay que ver 

porque quizás el problema está en la carretera, porque ese tubo del desagüe 

pasa por abajo al otro lado, entonces hay que ver donde está el problema. 
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C. Nolberto Díaz:  Hace como 2 meses que no veo la ambulancia nueva ¿qué 

pasó? 

Sr. Alcalde:  Uds. saben lo que pasó y la directora les informó que hubo un 

problema en el traslado de un paciente grave y se calentó el motor y se reventó 

las mangueras, entonces ayer estuvimos acá con Kauffman y van a arreglar 

eso y tienen que abrir el motor. 

C. Alfredo Schorr: Es tan grave lo que pasa en ese tipo de cosas y Ud. a 

Kauffman debiera haberle dicho que se necesita la ambulancia para ayer y 

pedirle una ambulancia nueva, porque una ambulancia de ese precio, porque 

es Mercedez, yo le pongo un aviso en el diario y no venden ninguna más. Con 

todo cariño y respecto, pero la gente ve que Ud. es blando en ese sentido, 

entonces debiera haber exigido una ambulancia para los pacientes. 

C. Claudia Díaz:  Yo averigüé el tema y parece que se iba hacer un sumario al 

chofer. Yo nunca he escuchado nada en contra del muchacho, una vez parece 

que iba a exceso de velocidad. Me preocupa porque la familia me dice que 

cuando iban llegando a Talca empezó a alumbrar una luz pero el niño iba con 

anemia aguda, entonces cuando llegó la ambulancia y se ingresó el paciente al 

Hospital, la ambulancia ya se había calentado, pero comparto con lo que dice 

mi colega Schorr, porque una máquina tan nueva y de esa marca no puede 

tener problema. 

Sr. Alcalde:  Cuando pasó esto se habló de sumario y se va hacer para aclarar 

lo que pasó y ver lo de la responsabilidad, pero ayer, con este señor de 

Kauffman dice que no hay responsabilidad del chofer. 

C. Alfredo Schorr: Acá hay una responsabilidad de la marca, del motor de la 

ambulancia; yo supongo que esa ambulancia está con garantía. 

Sr. Alcalde:  Se le terminó la garantía. 

C. Alfredo Schorr: ¿Pero cuántos meses tiene? 

Sr. Alcalde:  Más de un año. 

C. Alfredo Schorr: ¿Y se le hicieron las mantenciones como corresponden y se 

la hacían en Kauffman? 

Sr. Alcalde:  En donde tenía la garantía. 

C. Nolberto Díaz:  En Kauffman no. 

C. Alfredo Schorr: Entonces hay que decirle que si no reparan la ambulancia 

no le vamos a comprar nunca más y vamos a informar a la ACHM para que 

todos hagan lo mismo. Porque no vayamos a tener que pagar por el arreglo. 

Sr. Alcalde:  Hay que pagar. 

C. Roberto Cortés:  Yo estoy en desacuerdo en pagar porque todo vehículo 

nuevo tiene una garantía y también tiene que tener algún seguro y 

mantenciones, entonces no puede ser posible que un vehículo de menos de 2 

años, o se hizo mal la mantención o el vehículo venía con fallas, por lo tanto, 

el que hace la mantención si es un taller recomendado por Kauffman.. 

C. Alfredo Schorr: Veamos la historia de la ambulancia y que nos entreguen 

un informe, dónde se han hecho las mantenciones, quien lo hacía, etc. 

C. Sonia Alcaíno: Lo que tienen que hacer es que cada chofer cuando se suba 

a un vehículo tiene que revisarle el agua, porque esos calentones siempre 

vienen por falta de agua. 

C. Roberto Cortés:  Se rompió la manguera. 

C. Sonia Alcaíno:  Se rompió porque ya no tenía agua y tenía hasta la 

manguera caliente. Si aunque Uds. me vean a pie también conozco los  
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vehículos porque tenemos y cuando de idiota, porque yo siempre reto a la 

persona que maneja el vehículo, oye no le echa agua y hemos tenido 

tremendos problemas, un calentón y el motor se ha ido por falta del agua. 

C. Alfredo Schorr: Es que un vehículo de ese nivel no le puede pasar eso. 

C. Claudia Díaz:  Mi auto tiene 3 años y no le he echado nunca agua. 

C. Alfredo Schorr: Sonia, tienen un receptáculo de reserva. 

C. Sonia Alcaíno:  Don Alfredo, por eso es que prendía la luz roja, porque 

nunca se preocupan de echarle agua. 

C. Alfredo Schorr: Pero un vehículo con 2 años no le puede pasar nada. 

C. Carlos Zurita:  A mi no me cabe en la cabeza que pase eso en la 

municipalidad de San Rafael y alguien tiene que ser responsable; al chofer no 

le estamos pidiendo que sea mecánico, pero que vea si hay alguna manguera 

suelta, si hay alguna filtración de aceite o de agua. 

C. Alfredo Schorr: Para eso cada chofer tiene que tener su vehículo para que 

se haga responsable. 

C. Nolberto Díaz:  Alcalde ¿Ud. ha revisado cómo están las camionetas 

nuevas? Y yo quiero un informe de cómo están. 

C. Roberto Cortés:  En parte le encuentro razón a lo que dice Sonia, pero 

cundo a instituciones del Estado hay un taller que hace la mantención, yo 

quiero sacar un poco la responsabilidad del chofer, porque alguien tiene que 

hacerse responsable.  

C. Nolberto Díaz:  Estamos hablando cosas y aquí el alcalde sabe todo. Esa 

ambulancia estaba en un taller y de ese taller lo mandaron a Kauffman, ¿por 

qué no dice eso alcalde? 

Sr. Alcalde:  Uds. saben que hay un taller licitado para ver todos los vehículos. 

C. Nolberto Díaz:  El Jefe de taller es primo mío, entonces para que anda 

mintiendo. 

Sr. Alcalde:  No estoy mintiendo. 

C. Nolberto Díaz:  Diga las cosas como son, nosotros acá todos opinando y 

Ud. callado. 

Sr. Alcalde:  ¿Recuerdan que se licitó un taller para la mantención de los 

equipos?, el taller se la mandó a Kauffman. 

C. Alfredo Schorr: ¿Cómo puede licitarse un taller que no es especialista en el 

tema? La Kauffman no permite que nadie le peta mano a sus motores  si son 

nuevos menos. 

C. Roberto Cortés:  Yo presumo que estará con la autorización de la 

Kauffman. 

C. Alfredo Schorr: Yo no sé. Yo creo alcalde que tenemos que hacer un 

sumario de eso, para ver que pasó porque no es menor. El chofer no tiene nada 

que ver. No es posible que una ambulancia nueva, Mercedes Benz porque la 

apuran un poco vaya a fallar. 

C. Claudia Díaz:  ¿Quién es el responsable de las ambulancias y las 

camionetas en el consultorio? 

C. Roberto Cortés:  ¿Quién de aquí del municipio tiene a cargo todo lo que sea 

maquinaria, del municipio, Daem y Salud.    

Sr. Alcalde:  Don Carlos González está acá en el municipio y en cada 

departamento hay una persona encargada. 

C. Roberto Cortés:  ES muy importante tener un mecánico del municipio y 

que sea responsable de todo este tema. 
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C. Claudia Díaz:  Yo creo que cada uno tiene que asumir su responsabilidad, 

entonces alguien se tiene que hacer cargo de lo que pasó. Y también hay que 

instruir a los choferes que debieran saber algo de mecánica. 

C. Alfredo Schorr: Con los antecedentes que hemos escuchado acá yo hubiera 

jurado que quien hacía la mantención de la ambulancia era Kauffman, pero 

ahora resulta que el que hacía la mantención era otro taller, entonces vamos a 

tener que pagar porque nadie va a responder por la ambulancia. Anótelo ahí, 

que lo digo yo, que no van a pagar ni un peso porque Kauffman le va a decir 

que el tiene que pagar es el taller donde lo llevaron.  

C. Claudia Díaz:  $5.000.000 va a salir el arreglo aproximadamente. 

C. Sonia Alcaíno:  La ambulancia nunca debió mandarse a ese taller porque un 

taller que no es autorizado por Kauffman abre esa ambulancia y le mete 

mano.. 

C. Alfredo Schorr: Pierde la garantía altiro.   

C. Sonia Alcaíno:  Lo que pasa es que hay ciertos funcionarios que no están ni 

ahí con su trabajo. Le voy a decir, el nochero del consultorio debería dejar 

todos los días las salamandras prendidas y no lo hace, hay viejitos que se 

entumen de frío y uno tiene que andarles prendiendo las salamandras porque 

el joven no es capaz de llevar ni un trozo de leña adentro. Por Dios, ¿de qué 

estamos hablando?. ¿Sabe una cosa?, si yo soy nochera no voy a estar para 

andarme paseando adentro no más, no, por iniciativa propia se me va a ocurrir 

traer un cajón de leña, prender salamandra y no hace caso aunque Ud. le diga, 

no hace caso. 

C. Alfredo Schorr: A toda esa gente Ud. tiene que darle las gracias alcalde 

porque ellos son los que lo van a dejar a Ud. sin alcaldía. 

C. Nolberto Díaz:  ¿Y cuántas niñas hacen el aseo ahí? 

C. Claudia Díaz:  Y es un asco. Yo estuve en el cumpleaños de mi tía Dina, 

que siempre ha sido amiga suya, y me dice que proponga que un grupo de 

mujeres ir a limpiar los asientos y los baños del consultorio porque llega a dar 

asco. Y es cierto lo que dice Sonia, no cumplen con su trabajo porque no los 

fiscalizan, Ud. no se puede preocupar solamente de los sumarios y las cosas 

grandes que pasan porque las cosas pequeñas, a veces, con más notorias que 

las grandes; la gente no está preocupada si la ambulancia tiene el motor malo, 

está preocupada que los baños están sucios. Hay como dos o tres niñas que 

hacen el aseo en la noche y dejan limpio pero hay que mantenerlo en el día; si 

Ud. va al hospital hay una persona y se lo propuse un día, que vaya una 

voluntaria y compre su confort y de un aporte para entrar al baño y ella lo 

mantiene limpio, pero tampoco fue. 

C. Alfredo Schorr: ¿Cuánto cuesta el funcionario que limpia ahí? 

Sr. Alcalde:  Unos doscientos y fracción. 

C. Alfredo Schorr: Esa es una pega bien ingrata porque la gente es muy re 

chancha, yo he entrado a ese baño y es asqueroso porque la gente no cuida 

donde ellos mismos se sientan. La gente tiene que aprender. 

C. Sonia Alcaíno:  La culpa es de la gente. Este chiquillo recién limpió y 

después papeles y cuanta cosa, los baños de los hombres están más limpios 

que lo de las mujeres, las mujeres van al baño se sientan al lado, hacen que los 

cabros chicos hagan en el suelo, por favor, entonces ya no es tanto la culpa del 

que hace el aseo. Lo que si me gustaría es que las señoras que están en la 

noche tienen que estar en el día, en la noche no sirven. 
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Sr. Alcalde:  Incluso se cambió el material del aseo por uno de mejor calidad. 

C. Carlos Zurita:  Don Patricio, ¿Ud. va a dar una vuelta al consultorio de vez 

en cuando?, porque grupos de funcionarios que salen a horas determinadas a 

fumar al patio y dejando la gente ahí y encabezadas por personas muy 

distinguidas de la comuna y los paramédicos no deberían porque el alquitrán y 

la nicotina quedan en la ropa y las manos. 

C. Sonia Alcaíno:  Yo no reclamo por reclamar ni digo tonteras por decir, hay 

un funcionario nuevo en el consultorio que no sé quién es y no lo conozco. 

Una señora trajo a su esposo como a las tres de la mañana porque sufre del 

corazón y le dio una taquicardia y estaba muy mal  y le pidió a este 

funcionario que lo mandara a Talca y el loco no quiso, le dijo que no y este 

señor no estaba bien, no digo el nombre porque me dijeron que no lo dijera 

porque tienen miedo de cómo los van a atender acá, esa es la realidad de las 

cosas y yo lo he dicho siempre, lo he dicho aquí en su gobierno y lo he dicho 

en los otros gobiernos que siempre ha pasado lo mismo alcalde. Entonces este 

funcionario, conversando con una señora que había adentro y le decía que él  

no tenía idea de ver ahí la salud, que sabía más del asunto dental que para lo 

que estaba, por favor alcalde, esas cosas o pueden ser, si el loco, el cabro sabe 

de dentista bueno mándenselo al dentista. 

C. Alfredo Schorr: ¿Ud. sabe de quién están hablando alcalde? 

Sr. Alcalde:  No, voy a pedir el informe. 

C. Nolberto Díaz:  Desde el miércoles que lo está viendo. 

C. Sonia Alcaíno:  Yo no sé mucho de esto de salud, sé más de lo dental, él 

mismo diciéndolo ahí delante del paciente. 

Sr. Alcalde:  ¿Cómo se llama el funcionario? 

C. Sonia Alcaíno:  No sé si yo no lo conozco. 

C. Claudia Díaz:  Es uno gordito, grandecito y joven. Es el único nuevo. Es 

por el que yo reclamé la vez pasada cuando Ud. estaba de presidente. 

C. Roberto Cortés:   Alcalde, cuando nosotros tenemos sesión de concejo ¿Ud. 

no se entera de lo que nosotros hablamos acá?. Alcalde, ¿qué pasa los días 31, 

hay un tema que se llama estadística? ¿y qué pasa cuando va un enfermo y 

tienen que darle remedios o tienen que esperar al otro día? 

Sr. Alcalde:  Se le entregan los remedios. 

C. Roberto Cortés:  No alcalde, porque yo tengo un caso donde vino una niñita 

que tiene bronco neumonía y los remedios se los van a entregar hoy día 

porque ayer estaban en estadísticas. Así le dijeron así que no me diga que no 

alcalde.  

Sr. Alcalde:  Se dan remedios. 

C. Alfredo Schorr: Entonces ahí tiene un caso en donde no se cumplió alcalde. 

Sr. Alcalde:  Se hace estadísticas porque hay que mandar los informes al SSM. 

C. Roberto Cortés:  Pero no se entregan remedios. 

C. Alfredo Schorr: Está bien pero la urgencia es urgencia. 

Sr. Alcalde:  Lo que dice don Roberto quiero saberlo para averiguar. 

C. Carlos Zurita:  No sé si Ud. sabe alcalde. Me dijeron que había una 

funcionaria haciendo de dentista que no es dentista, arreglando dientes en el 

consultorio y a mi no se me ha informado y quiero saber si eso es verdad o no. 

Sr. Alcalde: Un día vino la directora acá y pilló a una funcionaria que trabaja 

en dental haciendo trabajos con un paciente. Esta funcionaria entra en un 

sumario porque es delicado, es tremendamente delicado. 
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C. Alfredo Schorr: Eso le puede costar la pega. 

Sr. Alcalde:  Le puede costar el trabajo y es lo único que puedo informar, no 

voy a dar nombre de la funcionaria. 

C. Roberto Cortés:  ¿No habría sido por instrucción del médico? 

Sr. Alcalde:  No. 

C. Alfredo Schorr: ¿A qué hora fue? 

Sr. Alcalde:  En la noche cuando estaba solo el personal de urgencia y la 

funcionaria además ese día no estaba acá porque andaba en un curso y vino en 

la tarde exclusivamente a eso, por lo visto hasta aquí.  

C. Alfredo Schorr: ¿Y ella pasaba la máquina y todo? Espero que no pare eso 

y siga Ud. hasta el final porque es muy malo o si no adónde vamos a llegar?. 

C. Nolberto Díaz:  Si le cuento yo lo que pasaba antes se cae de espaldas. Han 

hecho hasta el amor ahí.  

Sr. Alcalde:  ¿Cómo dice? 

C. Nolberto Díaz:  En ese consultorio pasa cualquier cosa. 

C. Claudia Díaz:  Alcalde ¿eso lo vio la directora? 

Sr. Alcalde:  La directora lo vio personalmente. 

C. Claudia Díaz:  Es lamentable.  

C. Sonia Alcaíno:  De 25 años que tiene como funcionaria ella tiene que saber 

perfectamente que no puede. 

C. Claudia Díaz:  No es que la esté disculpando, es lamentable. 

Sr. Alcalde:  ¿Habló ella con Ud. del sumario? 

C. Claudia Díaz:  Está mal informado alcalde. Yo soy transparente y no tengo 

por qué mentirle. Yo supe en este municipio por un funcionario ni chico ni 

grande, no le voy a decir quien, entonces yo averigüé y me dieron a entender 

que la Sra. Pamela, por eso le pregunto si era la primera vez porque yo no 

hablé más allá con la Sra. Pamela, le consulté solamente; yo llamé a Verónica 

y le pregunté para ver como estaba porque estar 25 años en un apega hay que 

ponerse en el otro lado, yo soy de una idea alcalde y todos tenemos derecho a 

equivocarnos y si no pregúntele a sus funcionarios que ha tenido aquí de 

cuántos condoros se han mandado y pagándole como 3 millones, entonces que 

lástima que le haya pasado a Verónica porque yo encuentro que con todas las 

dificultades, con todo su mal carácter que tuvo, así comisiones tenemos a uno 

o dos aquí en este municipio, me dio, no sé si pena, por una mujer joven y 

activa de mucho trabajo, que le haya pasado lo que le pasó. Yo más allá no 

puedo hacer nada, no soy alcalde en esta comuna, es Ud. el que tiene que verlo 

no yo, yo soy una simple concejala, pero efectivamente la llamé para saber de 

su boca que había pasado y efectivamente ella me dio a conocer un tema, lo 

cual va a salir en el sumario, ella tiene un amigo y creo que uno comete 

errores por tener un amigo o amiga y que esté trabajando 20 años y se le cae 

un diente y le pida que se lo pegue, a lo mejor fue eso, no sé, no me consta, el 

sumario lo va a decir, pero yo no puedo decir más allá nada ni le puedo 

prometer que voy a hablar con Ud. porque si vengo a hablar con Ud. más la 

quemo, entonces le dije fuerzas, récele a Dios y que le vaya bien. Yo no puedo 

hacer nada mas si el sumario está y no desmiento lo que dice la Sra. Pamela qe 

la encontró en el box haciendo eso tendrá que hacerse el sumario y más no 

puedo hacer. 

C. Nolberto Díaz:  Pero con otros sumarios no pasa nada alcalde. 

C. Sonia Alcaíno:  Es que esto es muy grave. Además alcalde ¿ella está  
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facultada para hacer limpiezas dentales?, porque ha hecho limpiezas dentales. 

Sr. Alcalde:  Por eso hay que ver la investigación. El fiscal será doña Edilia 

Miranda. 

Sr. Abogado: Le corresponde a ella porque tiene que ser un funcionario de 

igual o superior grado jerárquico y tiene que ser de planta. Habían otros 

funcionarios que estaban involucrados y que iban a tener que declarar, por 

ejemplo el dentista que es el jefe directo. 

C. Carlos Zurita: El alcalde que sea tiene que respetar el estado de derecho, 

porque no podemos hacer labores que no debemos. 

C. Claudia Díaz:  Tengo sentimientos encontrados por el tema porque aquí, no 

es que la esté defendiendo, pero aquí se han hecho sumarios como la persona 

que se subió al Rukan y se fue no más, pero aquí no se subió sola la Srta. 

Salvo al Rukán y se hiló por lo más delgado que fue Guillermina, entonces 

creo que en este municipio han pasado muchas cosas que no se han concretado 

y creo que se ha llegado al punto de que ni siquiera era necesario el despido de 

Guillermina y siempre recuerdo que Sonia la defendió mucho y no cayeron los 

responsables del tema, los pescados grandes y ese es el tema. 

C. Carlos Zurita:  En su gobierno han pasado estas cosas. Todavía a mi no me 

llega el sumario del corte de los árboles y de quien ordenó. Como concejal me 

cuentan lo que sucede en mi municipio porque yo no participo en los contratos 

ni mucho menos, para eso está la institucionalidad y yo voto los presupuesto  

para que traigan a la persona y si traen nosotros tarado que le va a sacar los 

ojos a la gente es otro tema, eso yo no lo veo, pero que sean los profesionales 

idóneos  y si la señora que le pasó esta situación, por último, atender a un 

familiar, a un conocido o amigo, que le diga al doctor que le haga la paleteada 

de atenderlo, peor que lo haga el dentista. Pero esto se ha dado y  si a lo 

hicieron allá yo parto por acá y después hace otro por otro lado porque aquí no 

hay ningún respeto por nadie, todos vivimos el mundo de la selva. 

C. Sonia Alcaíno:  Si uno hace una cosa tenemos que perdonarlo y la sigue 

haciendo otro. 

 

 

 

 ACUERDOS 

 

C. Alfredo Schorr: Yo quiero que me informen de todas las instituciones que 

tienen cosas pendientes con el municipio, ya sean juicios, rendición de 

cuentas, instituciones y personas. Uds. sabe  que hay una auditoría donde hay 

un listado de cosas y yo quiero que eso coincida plenamente hasta el día de 

hoy. 

 

H. Concejo Municipal acuerda solicitar esta información solicitada por el C. 

Alfredo Schorr.   

 

 

 

4.- CUENTA SR. ALCALDE  

 

No se presenta cuenta. 
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5.-  INCIDENTES  
 

C. Alfredo Schorr:  

 

 En el callejón de Los Naranjos está intransitable. Ese camino hay 

que ripiarlo en varias partes porque la ambulancia en varias 

oportunidades no ha podido entrar, además ahí hay una niña que es 

inválida y me contaban que tienen que sacarla en andas hasta afuera 

y eso no puede ser. Y en el primer callejón hay que poner unos tubos 

de 40 cm. porque se quebraron cuando entró un camión. Le tienen 

que echar un material estabilizado porque con las piedras queda 

peor. 

 

 En la calle Pozo Al Monte la hicieron una reparación casi al llegar a 

la mediagua de Toloza y la máquina tendría que pasar para 

emparejar, además ahí taparon la vereda porque dejaron lleno de 

material y la empresa se fue y dejó sucio y está fácil de arreglar 

porque se puede sacar con la motoniveladora con la pala. 

 

 

 

C. Nolberto Díaz:   

 

 ¿Cuándo va a entregar las camionadas de ripio que le he pedido yo?, 

las de Alto Pangue se las estoy pidiendo hace un mes. 

Sr. Alcalde:  En todos los sectores se está tirando material en relación a los 

incidentes que han presentado. 

C. Nolberto Díaz:  No le creo alcalde. Me molesta porque los días lunes 

cuando atiendo a la gente me dice que el alcalde le ofreció y le manda altiro la 

máquina o el camión, entonces por qué a mi no. Pido para arreglar una parte 

del camino a Neuquen y nada, pido tubos para Pangue Arriba y nada, etc., si 

no es para mi, es para la gente. En Palo Blanco viene alguien y Ud. manda 

altiro la máquina para allá y nosotros pidiendo aquí y nada. En San Ricardo no 

pasa el bus. 

Sr. Alcalde:  En San Ricardo se ha tirado material entonces cómo puede decir 

Ud. que no se hacen las cosas cuando las piden. 

C. Nolberto Díaz:  Lo que me molesta es que Ud. desmiente. 

Sr. Alcalde:  No desmiento, lo que digo es lo que se está haciendo. 

C. Nolberto Díaz:  Pedí 5 camionadas de ripio para las casa que dijo don 

Alfredo que se estaban inundando ¿los llevó o no? 

Sr. Alcalde:  La gravilla hay que comprarla y en Obras está para comprarla. 

 

  

 

C. Sonia Alcaíno:   

 

 El canal que atraviesa el pueblo, está muy sucio y en septiembre 

llegan las aguas y hay que empezarlo a limpiar, además no está sucio 

solamente con esos luches sino que la gente tira basura. 

Sr. Alcalde:  Se está trabajando en el canal que cruza el pueblo, limpiando. 
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C. Carlos Zurita:   

 

 Don Oscar Bustamante es el presidente de la Unión Comunal de 

Juntas de Vecinos y ellos van a ir al Congreso entonces solicitan 

movilización con los peajes respectivos. Y yo quería pedirle se le de 

una colación porque ellos hacen un trabajo que no es remunerado y 

van por el día del dirigente. 

Sr. Alcalde:  Vamos a hablar con don y buscar la fórmula. 

 

 El canal de Pangue Arriba donde la Sra. Marta Vergara Díaz, donde 

pedí en el concejo pasado unos sacos de cemento, ripio y bolones 

para arreglar ese canal y Ud. había ido a ofrecerles otra tecnología. 

Sr. Alcalde:  Yo no he ofrecido ninguna tecnología, fuimos a ver la posta con 

Felipe y vimos que el canal está muy sucio y yo no ofrecí placas; lo que 

conversábamos con Felipe era cuál era la solución y ellos dijeron que era 

colocar cemento por el lado de estas placas y lo otro también era colocar 

bolones y cemento, pero hay que ver cuanto es lo que necesitamos. El 

problema que se da ahí es que en la curva, al cruzar el camino, hay un 

problema del tubo y tenemos que mandar a vialidad un documento para 

cambiar ese tubo porque es muy chico. 

C. Carlos Zurita:  Y la misma comunidad haría el trabajo. 

 

 

 

C. Claudia Díaz:   

 

 Primero agradecerle la buena disponibilidad, junto a don José, por el 

tema de la muchacha que tuvo que juntar esa cantidad de plata la 

semana pasada para Denisse Concha. Ella está más complicada y 

creo que el Dr. Obrador iba a venir a hablar con Ud. porque la ayuda 

que Ud. dio sirvió mucho, aparte que con nuestra gente en 10 días 

vendimos cerca de 380 rifas e hicimos casi $400.000 y este sábado 

están organizando una peña folclórica y David González quedó de 

hablar con Ud. y nos dio a conocer ayer que Ud. iba a facilitarnos un 

Van para trasladar los músicos de Pelarco a San Rafael. 

Sr. Alcalde:  Se me ha pedido el apoyo e incluso e hablado con la mamá y con 

una vecina e indudablemente  a nivel del municipio le estamos ofreciendo 

todo nuestro apoyo. 

C. Claudia Díaz:  Para que Ud. sepa y lo hale con David que es el que está 

organizando ese tema. La operación salió $600.000 y aparte son $45.000 

diarios los que tiene que cancelar por hospitalización. 

 

 Doña Anita Vásquez de Maitenhuapi ha estado en todos los concejos 

aquí solicitando hasta que recibió su cheque. ¿Cuándo nosotros 

vamos a ir a entregar ese cheque?, más que mal son 15 millones y 

más encima yo fui criticada junto a Carlos Zurita y mi colega Schorr 

de que había sido política la vez pasada. 

Sr. Alcalde:  Le voy a preguntar a la Sra. Belkys. 

C. Alfredo Schorr: El cheque está entregado alcalde y está comprada la 

propiedad. 
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C. Carlos Zurita:  ¿Ud. entregó el cheque entonces alcalde? 

C. Alfredo Schorr: Yo se lo entregué. A mi me lo pasaron acá y yo se lo 

entregué. 

C. Carlos Zurita:  ¿Pero Ud. lo hizo en representación suya? 

C. Alfredo Schorr: No, del municipio, porque no es plata mía y el concejo fue 

el que aprobó. 

C. Claudia Díaz:  El tema es que lo encuentro una falta de respeto alcalde; 

creo que por allá no tengo ningún voto, soy honesta y no es por un tema de 

votos, yo poco voy a Maitenhuapi y todos lo saben pero creo que es una falta 

de respeto hacia nosotros porque eran 15 millones y que lástima que Ud. como 

alcalde no le saque provecho a estas cosas tampoco; así como nosotros fuimos 

a la entrega del terreno, pienso que deberíamos haber estado nosotros para esa 

entrega de cheques porque nosotros fuimos los que lo aprobamos y lo 

ratificamos. 

Sr. Alcalde:  Como generalmente se retiran los cheques acá. 

C. Claudia Díaz:  Estamos hablando de 15 millones alcalde. 

Sr. Alcalde:  Ahora, creer en la palabra del concejal que habló en nombre del 

municipio. 

C. Alfredo Schorr: Del municipio y aprobado por el concejo, le pueden 

preguntar a algunas personas que estuvieron ahí. 

C. Roberto Cortés:  ¿Se compró el terreno con escritura y todo? 

C. Alfredo Schorr: Don Marcelo Conde está haciendo la escritura. 

C. Roberto Cortés:  ¿Y cuánto costó? 

C. Alfredo Schorr: 13 millones. 

C. Roberto Cortés:  ¿Y qué pasa con el resto? 

C. Alfredo Schorr: Tienen que rendir y lo van a invertir en lo que corresponda 

para arreglar porque ellos tienen que rendir los 15 millones al municipio. 

C. Claudia Díaz:  Pero los 15 millones eran para el terreno. Abogado, nosotros 

aprobamos los 15 millones para el terreno. 

C. Alfredo Schorr: Para la sede social de Maitenhuapi. Ellos tienen que 

rendirlo no más. 

C. Claudia Díaz:  No discutamos. Alcalde, pregúntele al abogado si se puede 

cambiar el acuerdo, porque el acuerdo era para comprar el terreno. 

Sr. Abogado: El acuerdo que Uds. tomaron dice para adquisición de terreno 

para sede social. 

C. Roberto Cortés:  Y tienen que devolver la diferencia. 

C. Alfredo Schorr: O se invierten los 2 millones en la sede social. 

C. Roberto Cortés:  Tendríamos que cambiar el acuerdo. Si quieren darle los 

15 no tengo problema pero no vayamos a cometer un error. Hay que dejar 

claro el tema porque si están los 15 millones y es de ellos está bien, pero no 

vaya a ser cosa que después cuando vengan a rendir, porque lo más probable 

es que a lo mejor sea en otro período, con otro alcalde y le digan que eso está 

mal y tengan que devolver y ellos digan que lo gastaron, entonces mejor que 

lo vean antes. 

Sr. Abogado: La subvención se rinde por el objeto para lo que se entrega y si 

en este caso no está establecido que sea para construcción no podrían gastar en 

eso. 

C. Claudia Díaz:    Florcita, como Ud. es nuestra Sec. Municipal ¿qué sabe 

Ud. al respecto, se puede o no se puede? 

Sec. Municipal: No se puede. 
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C. Alfredo Schorr: Si no se puede lo van a devolver así que qué problema se 

hacen?, pero dice bien claro “terreno para sede social”, ¿y qué significa un 

terreno? Tener una sede social. 

C. Sonia Alcaíno:  Si dice terreno para sede social y compraron el terreno que 

costó 13 millones y con los 2 millones se hacen una sede social. 

C. Alfredo Schorr: Uds. quieren crearle un problema a la Anita, díganlo 

claramente y le decimos a la Anita. 

C. Roberto Cortés:  Yo lo que dije es que si tenemos que modificar el acuerdo 

se modifica para que lo puedan arreglar. 

C. Alfredo Schorr: Me parece que esa es la postura. 

C. Roberto Cortés:  Para que diga para compra e implementación de una sede. 

C. Claudia Díaz:  Yo solamente estaba consultando porque yo también tengo 

amigos allá y hubo gente que ese día, cuando se entregó el cheque, me dijo 

que no se entregó y por eso consultaba. Si me preocupa el tema que dice 

Roberto del acuerdo y si hay que ratificarlo o cambiarlo ver el tema abogado 

para que después no haya problema y no es por hacerle problema a la Anita. 

C. Carlos Zurita:  Todos apoyamos a la Anita y a la gente del sector para la 

compra del terreno, pero encuentro descortés de que cuando se entregue una 

cosa invitar a los concejales y participar y decirle a la comunidad. 

C. Roberto Cortés:  ¿Y por qué cuando ella tenga la escritura se haga entrega 

oficial y se nos invita? 

C. Alfredo Schorr: Yo no tengo ningún problema. 

C. Sonia Alcaíno:  Mira Carlos, yo difiero contigo porque tú dices que hay es 

una descortesía y deslealtad también el no invitar a todo el concejo en si, pero 

la gente está tan empoderada ahora y de hecho en una reunión escuché una 

autoridad dijo invitar al alcalde y al concejo y salieron unas patudas ¿y por 

qué al concejo y al alcalde si son 2 concejales no más los que nos han 

ayudado?, entonces cuando a mi me invite esa institución no voy a ir. 

C. Alfredo Schorr: Y en Alto Pangue cómo va a ser posible que el presidente 

invite a algunos concejales y a otros no. 

C. Claudia Díaz:  Esas son cosas distintas. 

C. Carlos Zurita:  Yo cuando encuentre a la Anita se lo voy a decir porque no 

me gusta andar mandando recados y me gusta decir las cosas de frente. Ahora 

ella comete otro error, compra un terreno pero cortar un montón de árboles de 

la ribera del río y ella tiene toda esa madera almacenada en su casa, entonces 

de que estamos hablando. Aquí no se respeta el estado de derecho y cada uno 

hace lo que quiere. Y cuando apoyé esa plata que se le dio y a la Anita le guste 

o no le guste, yo apoyé con mi voto para que le diéramos la subvención. 

C. Sonia Alcaíno:  Por eso te digo, la gente no tiene respeto. Son platas de 

gobierno entonces por qué tienen que ser 2 concejales. 

C. Claudia Díaz:  ¿Pero de qué está hablando Ud.? 

C. Sonia Alcaíno:  No lo voy a decir por ahora, después lo voy a decir.     

 

 

 

C. Roberto Cortés:   

 

 El día sábado fui con mi hijo al río, yendo al lado sur poniente, hay 

una inmundicia de escombros y no vi ningún letrero de multa. Tuve 

que sacar altiro a mi hijo porque uno le está enseñando valores. 

Instruir a carabineros sobre esto.   
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 Por el tema de la estadísticas en el consultorio que cuando vean que 

es una niñita que está con bronquitos o neumonía le den el remedio, 

porque es una amiguita mía y pasó que nosotros tuvimos que pasarle 

el remedio. 

C. Sonia Alcaíno:  De farmacia no se puede sacar pero la farmacia, el día antes 

de hacer la estadísticas tendría que dejar de todos los remedios. 

C. Roberto Cortés:  Véalo alcalde porque eso pasó. Me preocupa eso de que 

los niños y abuelos tengan la preferencia y yo he escuchado mucho alcalde de 

que se demoran y no sé que pasa alcalde.  

También para que Ud. sepa ese día del concejo la Sra. Pamela reconoció que 

había una falencia con el subrogante que ella dejaba porque pasan muchas 

cosas cuando ella no está. Algo pasa porque siempre hemos tenido quejas en 

el consultorio justo cuando ella no está y ella misma lo ha dicho. 

 

 

Finaliza la sesión a las 12:00 hrs.- 
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